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決裁月日 平成３０年６月１日 起案者 主事 久 保 和 人 

会議・行事の

名称 
平成３０年度第１回八雲町スポーツ推進審議会兼総合体育館運営委員会 

日

時 

平成３０年５月２８日（月） 

１６：００～１７：００ 

場

所 
八雲町総合体育館 会議室 

会議・行事の処理顛末 

■ 出席者＝８名 

阿部会長、豆澤副会長、知野委員、井口委員、蛯子委員 

三坂課長、久保係長、山崎主事補 

１．開  会（事務局） 

２．挨  拶 

○ 八雲町スポーツ推進審議会 会長 

   

３．報告事項 

  （１）平成 29年度八雲町社会体育事業下期実施状況について（資料１） 

   ○事務局説明  

     主催教室で４教室、温水プールでは３３教室実施しております。 

    「女性のためのフィットネス教室」託児をもうけているので、参加しや 

すいと好評である。 

 また、プール教室の申し込みを母親が前日の深夜から並ぶという状況 

があったため、先着順から公開抽選方式に変更した。第１希望から第３ 

希望までとる事でニーズの分析ができるようになった。また大人の申し 

込みが少ないので、今後検討していきたい。 

 大会関係については「ノルディックウォーキングツアー」が人気で、 

伊達市で開催されていますが、地元で自分達が開催できるようにする目 

的で、参加しています。 

 次に「町民ソフトボール大会」ですが、西体育振興会でも開催されて 

おり、関係団体等と詰めながら大会日程等見直ししていかなければなら 

いと思っています。 

 またソフトボール大会の参加者から交流会の要望があり、開会式の後に、 

実施を検討していく方向で検討しています。 

  

 



北海道桧山 4 町地域連携事業では団体スポーツのチームが組めないという

状況もあり、せたな町では「バブルサッカー」の取り組みをしている。八雲町

でも道具があり、次のニュースポーツの普及を目指していきたい。 

 

 （委員） 

    町民ソフトボール大会ですが、監督会議でも土日を非常に嫌う傾向がある。 

 

 （事務局） 

    今年は平日開催で考えていた。逆に平日だと参加できないという声も聞い 

ている。チーム数も増えてきているのでニーズ調査しながら、協会と推進委 

員会と検討していきたい。 

 （委員） 

    西体育振興会でも企画していますが、金曜開催だと単身赴任の方だとかは帰 

ってしまうので、参加しない。試合がその日にあっても棄権という状況がある。 

 

（２）平成 29年度八雲町社会体育施設利用状況について（資料２） 

   ○事務局説明 

    スキー場の利用がピリカスキー場の影響で 2万人程度増えている。テニスコ

ートの利用が伸びているが今年度より中学校に新しくテニスコートが出来た

ので、利用は減少する見込みとなっております。 

    トレーニング室も高いニーズがあり、一定の利用者数を確保している。平成

33 年度にトレーニング機器の更新を予定しており、シルバープラザとプール

にあるトレーニングコーナーとの一元化や、有料化も視野に推進委員と利用

者の意見を聞きながら、検討を進めていきたいと考えています。 

    プールについても利用者が減少傾向だが、60 歳以上の高齢者の利用が増え

てきている。高齢者向けの教室やイベントなどソフト事業の充実を図ってい

く必要があると考えております。 

また最近利用者間のマナーやルールに関する問題があり、水泳協会や利用者

と詰めながら変更していきたいと考えています。 

 （事務局） 

    利用者間でコースの占用についてはルールをはっきりしていかなければなら

ないのと、ラッシュガードの取り扱いやタトゥーの問題でテープのようなもので

隠すのが是か非かの検討を行っている。 

 （委員） 

    基本的にレジャープールと競泳用プールの違いがある。当町は競泳用プールな

のでジーンズのようなラッシュガードは不可ではないか。 

 

 

 



（事務局） 

   学校には授業で使う水着は競泳用のモノを使用するようにとお願いはしてい

る。 

 

（委員） 

   隠して入浴しているのはある程度黙認しているが、町内の温泉でも刺青が入っ

ているのが判れば入浴させないこととしている。トラブルになれば警察の介入も

するなど、施設として毅然とした対応を心掛けているそうです。 

   管理人やスタッフでは指導を徹底するのは難しいと思うので、体育実務指導員

を配置していかなければ、ますますレジャープール化してしまうのでは。 

 

（委員） 

   利用者団体間で譲り合いが難しくなってきているとのことだが、冷静になって

もらう目的で一定期間利用させないなどのペナルティを設けることは可能か。 

 

（事務局） 

   これから関係団体集めて話し合いの場を持つが、占有料を取っているので、あ

る程度は解消されてきている。水泳の団体にまでなっているところは、利用者の

模範となってほしいので、こちらで整理したものを投げかけていきたいと考えて

います。 

 

４．協議事項 

（３）平成３０年度八雲町社会体育事業計画について（資料３） 

   ○事務局説明 

     昨年同様の事業を計画している。大きいものでは日本ハムファイターズの

応援大使が当選した関係で、７月下旬と８月２５日に応援ツアーを予定して

おり、会員拡大を目指して行っていきたいと考えております。１２月には、

実際に応援大使が来町し、直接触れ合うことのできるイベントを企画してい

きます。 

     

（４）その他 

○事務局説明 

各施設の修繕の状況について 

プールの外調機→補正予算で６月議会にて対応。例大祭の頃に臨時休業し

清掃を行いたい。ろ過機とアクアトレーナー一基分の修

繕も行う。 

体育館の女子トイレと非常用放送設備→８月に工事を行いたい。その際

は、臨時休館とします 

スキー場→長寿命化を図る目的でリフトの塗り替えを行う。山麓側リフト

を中心に実施。 

 

 

 



    平成３１年以降の修繕予定について 

     ナイター照明→老朽化している。修繕も必要なものだが、今の方式の電球と

安定期がなくなってきている。メーカーでも在庫がない。現

在ＬＥＤ化が進んできてい るが、７，５００万円程度の工

事費がかかる。そういった状況なので、在庫があるまでは可

能な限りナイター利用を続けていきたいと考えております。 

      

３塁側野球場フェンス→ＧＷ連休前の強風で傾いてしまった。トラックが引

っ張って応急処置はしたが、基礎から修繕が必要な

状況。現在メーカーに見積もり依頼中。 

大新スポーツ公園の老木伐採→風の影響で倒れて自衛隊側のフェンスを破

損してしまった。老木はまだたくさんあるの

で、今後伐採の費用を見積もりしていく予定

です。 

 （委員） 

    LED化にする場合一度に全部取り換えなければならないのか 

 

 （事務局） 

    メーカーに聞いたところ、明るさが違うため一度にやらないと無理だそうで

す。 

   

 （委員） 

    ここで決める内容ではないが、野球チームも町内に６チームしかない状況で、

改修をした場合７，５００万円の費用が重しになってくるのではないか。 

 

（事務局） 

   野球協会からはそこまで費用が掛かるのであれば、グランドの土を入れ替えて

もらう方がありがたいという意見の方が多いようだ。 

 

（委員） 

   年間の電球と安定期の交換費用は？ 

 

（事務局） 

   年間３０万円程度。断線も結構多い。ソフトボール場から交換したが、野球場

は数が多くて交換できていない。しかし、なんとか使えているようだ。 

 

 

５．閉  会 １８：００ 

  審議会委員によるプール視察実施。 

 


